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   Il giorno 29/06/2018, alle ore16.30, nell’Aula Magna dell’edificio scolastico “D. Alighieri”, si  

riunisce  il Collegio docenti unitario del  per la discussione dei seguenti punti all’ordine del giorno: 

 

1. Verifica del P.O.F. 2017/2018; 

2. R.A.V. e Piano di Miglioramento; 

3. Piano Annuale di Inclusione; 

4. Proposte adattamento calendario scolastico 2018/2019. 

5. Proposte organizzative a.s. 2018/2019 

6. Comunicazioni del Dirigente 

Saluto per i docenti che saranno collocati a riposo a partire dal 01/09/2018. 

 

Presiede la riunione il Dirigente Scolastico, prof. Bartolomeo Covino;  svolge la funzione di 

segretaria l’ins. Cibelli M. Immacolata. 

    Sono presenti tutti i docenti ad eccezione degli Inss. di sc. dell’infanzia: Ferragonio, 

Panettieri e Tatta; di scuola primaria: Basso, Canfora, Circelli, De Rosa, Delle Donne, Ferrara, 

Gerardi, Lombardi Irma, Longo; di sc. secondaria di I grado i docenti: Bonghi, Ciuffreda, De 

Nigris, Ferrante, Del Gaudio e Petronella, assenti giustificati.  

Accertata la validità della seduta,  il Presidente dà  inizio ai lavori  del Collegio con la discussione 

del primo punto all’o.d.g. 

1) Verifica del P.O.F. (DEL. N. 37) 

a.  Relazione conclusiva dei docenti titolari di Funzione strumentale 

Il Presidente invita i Docenti titolari di F.F.S.S. a relazionare sul lavoro svolto nel corrente anno 

scolastico. Prende la parola la prof.ssa Racioppa Annamaria, funzione strumentale del POF che 

riferisce sula verifica del POF 2017/2018. Viene affermata la necessità che le attività progettuali 

siano più aderenti alla programmazione del curricolo e soprattutto che le stesse vengano inserite nel 

PTOF già ad ottobre, eccezion fatta per i concorsi dei corsi musicali che devono necessariamente 

essere programmati via via che si presentano. Altra necessità è quella della revisione del curricolo, 

relativamente ai criteri di valutazione delle competenze e del comportamento, in vista di una 

maggiore oggettività. 

Vengono poi illustrare sinteticamente tutte le relazione dei docenti con F.S. e/o con incarichi 

specifici. Il collegio all’unanimità approva tutte le relazioni.  

Il Presidente ringrazia tutti i docenti che hanno ricoperto un incarico nel corrente anno scolastico 

per il modo in cui hanno lavorato e per i compiti svolti che spesso sono andati ben oltre quelli 

assegnati. 



Tutte le relazioni presentate diventano parte integrante del presente verbale. 

2. R.A.V. e Piano di Miglioramento (DEL. N. 38) 

Prendono la parola i docenti responsabili dell’autovalutazione e del PTOF, inss. Conte Stefano e 

Racioppa Annamaria. Riferiscono che, dai questionari somministrati, nel complesso emergono dei 

risultati ampiamente positivi e significativi in termini di gradimento delle attività svolte nei tre 

ordini di scuola, sia da parte degli alunni che dei genitori. Si suggerisce di prestare maggiore 

attenzione agli itinerari dei viaggi di istruzione da proporre, nell’ottica di una “verticalizzazione” 

delle scelte, in modo da evitare ripetizioni di itinerari soprattutto tra la sc. primaria e quella 

secondaria di primo grado. A tal proposito la prof.ssa Compagnoni suggerisce di prendere in 

considerazione le proposte di associazioni che operano sul territorio per le uscite didattiche, come il 

CAI o il GRUPPO ARCHEOLOGICO o altri esperti in uscite didattiche. 

Il Dirigente comunica al collegio che, considerata l’esiguità di tempo disponibile dopo la chiusura 

delle lezioni,  non è stato possibile aggiornare il RAV in tutte le sue parti. Infatti le scuole superiori 

non ci hanno ancora fornito gli esiti dei nostri alunni, per poter valutare gli esiti a distanza, ed 

inoltre i risultati delle prove INVALSI non ci sono stati ancora restituiti. Di conseguenza il RAV è 

stato aggiornato in minima parte e, pertanto, si conferma lo stesso dello scorso anno. Si auspica che  

diano la possibilità di poter integrare successivamente le parti del RAV. Il D.S. afferma che anche il 

Piano di Miglioramento rimane lo stesso dell’anno scorso in quanto bisogna ancora lavorare 

soprattutto per quanto riguarda le competenze chiave europee (vedi PdM allegato).  

3. Piano Annualedi Inclusione a.s. 2018/2019 (DEL. N. 39) 

Viene data lettura del Piano Annuale per l’Inclusione elaborato dal Gruppo di Lavoro per 

l’Inclusione d’Istituto nell’incontro del 07/06/2018, con la collaborazione dei docenti Funzione 

strumentale Scioscia A. Marino e Di Giovine Patrizia. Il Piano Annuale per l’Inclusione viene 

approvato all’unanimità. Il Dirigente comunica al collegio che nei prossimi giorni invierà il PAI, 

così come approvato, al competente ufficio dell’USR Puglia. 

4. Proposte adattamento calendario scolastico 2018/2019. 

Il Presidente ricorda al collegio la delibera n. 36 del collegio u.s. in cui si è deciso a maggioranza di 

proporre al Consiglio d’istituto di anticipare 3 giorni rispetto alla data stabilita dalla Regione Puglia 

e comunicata dall’ Ufficio Scolastico Regionale, come di seguito specificato: 

inizio lezioni : 17 settembre 2018 ( anticipo di 3 giorni)  

recupero dei 3 giorni di anticipo: 3 giorni a Carnevale  

termine delle lezioni scuola primaria: 12 giugno 2018 

Termine delle lezioni per la scuola dell’infanzia: 30 giugno2018 

5. Proposte organizzative a.s. 2018/2019 

Il Presidente ricorda al Collegio le proposte già approvate nel precedente collegio dei docenti e 

invita a presentare eventuali altre proposte. 

L’ns. Perna si fa portavoce di altri progetti presentati dai docenti di sc. secondaria di primo grado: 

a)  PER TERAPHY come prevenzione al bullismo 

b) Viaggio di istruzione-frequenza corso di inglese c/o un college in Inghilterra per le 

classi 2H e 3H : durante l’anno scolastico, le due classi effettueranno un viaggio-studio 

ripercorrendo i “luoghi” di Harry Potter, durante il quale avranno la possibilità di prendere 

lezioni in inglese presso un college e di conseguire una certificazione linguistica.  

Per quanto riguarda le suddette proposte segue un dibattito al termine del quale si decide, 

considerata anche la necessità di contenere il collegio in tempi stretti, di rinviare l’eventuale 

delibera per includere le proposte nel PTOF a successivi approfondimenti e discussioni 

all’interno dei dipartimenti disciplinari che si terranno all’inizio di settembre 2018. 

c) L’ns. Fusco relaziona in merito al BUCK FESTIVAL 2018 e propone, come ormai da 

consuetudine, la partecipazione della nostra scuola. Il Collegio approva all’unanimità (DEL. 

N. 40). 

 

 



Per quanto riguarda l’ipotesi di orario settimanale di 29 ore per la scuola primaria: dopo 

ampia discussione, gli insegnanti di scuola primaria mettono ai voti la proposta da sottoporre 

all’approvazione del Consiglio di Istituto di orario settimanale di 29 ore. La proposta viene 

approvata con 23 voti favorevoli, 11 contrari e 2 astensioni (DEL. N. 41). Il Dirigente 

Scolastico comunica che si farà portavoce della proposta dei docenti di scuola primaria nel 

prossimo Consiglio d’Istituto che si terrà il 2 luglio 2018. 

Relativamente alla formazione di una sezione di scuola dell’infanzia costituita di soli 

bambini anticipatari, il Presidente comunica che non è percorribile in quanto alla data odierna 

i bambini anticipatari iscritti sono 26 e, pertanto, sarebbe davvero problematica l’organizzazione 

e la gestione di una sezione di soli bambini anticipatari. 

6. Comunicazioni del D.S. 

- VALORIZZAZIONE DEL MERITO : il D.S chiarisce che i nuovi criteri generali di assegnazione 

del ”merito” sono stati stabiliti all’interno di una integrazione del Contratto Integrativo di Istituto 

con la RSU che c’è stata nella seduta del 27 giugno u.s.. Il presidente illustra i criteri generali 

stabiliti e comunica che il tutto sarà specificato in una circolare che sarà inviata ai docenti a breve. I 

docenti potranno utilizzare il modulo di candidatura scaricabile sul sito della scuola e inoltrare la 

richiesta di BONUS DI MERITO al D.S. le richieste dovranno pervenire entro il 20 luglio p.v. 

all’indirizzo di posta elettronica che sarà indicato nella circolare. 

- SPORT E DISABILITA’: Il D.S. comunica che è arrivata la nota MIUR che propone di 

confermare la partecipazione della nostra scuola al progetto “SPORT E DISABILITA’”. Il D.S. 

visto il successo della partecipazione al progetto da parte della nostra scuola, chiede al collegio di 

deliberare in merito. Il Collegio dei docenti unitario all’unanimità delibera di approvare la 

partecipazione della nostra scuola al progetto in collaborazione con il CONI “Sport e Disabilità” 

anche per l’a.s. 2018/2019 (DEL. N. 42)  

- COSTITUZIONE COMITATI di VIGILANZA CORSO-CONCORSO DIRIGENTI 

SCOLASTICI: Il D. S. comunica che la nostra scuola ha dato la disponibilità delle aule 

informatiche del Tommasone e della Dante Alighieri per la prova preselettiva del corso-concorso 

per dirigenti scolastici che si svolgerà il 23 luglio p.v.- si svolgerà la prova preselettiva del concorso 

Per ciascun laboratorio messo a disposizione bisogna individuare un comitato di vigilanza.  Il D.S. 

propone la costituzione dei seguenti comitati di vigilanza: 

1° Comitato “Tommasone”: Dirigente Scolastico, inss. Cibelli Maria Immacolata e Conte Stefano, 

Ass.te Amm.va Anna Ciuccariello. 

2°  Comitato “Alighieri”: prof. Perna Francesco Paolo, Proff. Mascitti Giovanni e Caruso Maria 

Carmina, Ass.te Amm.vo Vincenzo Susanna. 

La costituzione dei due comitati di vigilanza viene approvata (DEL. N. 43). 

6. Saluto per i docenti che saranno collocati a riposo a partire dal 01/09/2019: Il D.S. saluta gli 

Inss. De Rosa, Longo e Lombardi Irma di sc. Primaria, e le docenti  Dori e Cascioli di sc. 

secondaria di I grado. Saluta inoltre tutti i docenti che hanno avuto il trasferimento per il prossimo 

a.s. e coloro che, essendo a tempo determinato, concludono il servizio per il corrente a.s.. 

Prima di concludere il collegio dei docenti il D.S. comunica che il primo collegio unitario del 

nuovo anno scolastico si terrà lunedì 3 settembre 2018 alle ore 10.00. 

 

Alle ore 19,15, terminata la discussione di tutti gli argomenti posti all’ordine del giorno, il 

Presidente dichiara sciolta la seduta, augurando a tutti serene vacanze.  

 

Il segretario                                                                                            Il Presidente 
Ins. Maria Immacolata Cibelli        D.S. Bartolomeo Covino 

 
 
 
 



 
PIANO DI MIGLIORAMENTO A.S. 2018/2019 Allegato al Verbale Collegio Docenti del 29/06/2018 

PRIORITÀ E TRAGUARDI 

ESITI DEGLI STUDENTI DESCRIZIONE DELLA 

PRIORITÀ 

DESCRIZIONE DEL 

TRAGUARDO 

Risultati scolastici   

Risultati nelle prove 

standardizzate nazionali 

Riduzione della variabilità tra le 

classi 

Classi equilibrate dal punto di 

vista della composizione con 

alunni di diversa estrazione 

socio-culturale e appartenenti 

alle varie fasce di livello. 

Competenze chiave e di 

cittadinanza 

Incrementare le competenze di 

cittadinanza “imparare ad 

imparare”, “collaborare e 

partecipare”, “agire in modo 

autonomo e responsabile” 

Riduzione dei comportamenti 

problematici e dei 

provvedimenti disciplinari. 

Condividere un sistema di 

valutazione delle competenze 

di cittadinanza. 

Risultati a distanza   

 

OBIETTIVI DI PROCESSO 

AREA DI PROCESSO DESCRIZIONE DELL’OBIETTIVO DI PROCESSO 

Curricolo, progettazione e 

valutazione 

Approfondire la ricerca a la definizione di indicatori e descrittori 

delle competenze chiave e di cittadinanza completando il 

percorso avviato nel passato anno scolastico. 

Progettare per competenze proseguendo il percorso di ricerca 

avviato con la formazione del passato anno scolastico 

Predisporre prove comuni per classi parallele per poter 

comparare i risultati ottenuti. 

Utilizzare criteri di valutazione omogenei e condivisi costruendo 

strumenti formalizzati di rilevazione delle competenze. 

Ambiente di apprendimento 

Promuovere la diffusione di metodologie di apprendimento 

cooperativo 

Promuovere la collaborazione tra docenti e incentivare la 

diffusione di buone pratiche 

Promuovere la diffusione della didattica laboratoriale nella 



scuola primaria 

Orientamento strategico e 

organizzazione della scuola 

Dotarsi di strumenti formalizzati per il controllo dei processi. 

Sviluppo e valorizzazione delle 

risorse umane 

Realizzare percorsi formativi per i docenti sulle metodologie 

cooperativistiche laboratoriali. 

Realizzare percorsi formativi specifici per il personale ATA. 

Integrazione con il territorio e 

rapporticon le famiglie 

Incrementare la partecipazione formale delle famiglie alla vita 

scolastica. 

Intensificare i rapporti di collaborazione con le associazioni 

territoriali e l'ente locale. 

 

 

 

 

 

 


